## XXI. BIBLIOGRAFÍA.

- ❖ A. A. "Koralak zaindu behar dira, arraina jango badugu". *Berria*. 2005eko otsailaren 15a. Orri 27.
- ❖ A. A. "De aguas sucias a fangos reutilizables". *El Diario Vasco*. Jueves, 7 de julio de 2005. Pág 3.
- ❖ A. L. "La temporada de playas donostiarra se ha cerrado con un balance muy positivo y una afluencia masiva". *Deia*. 2005eko urriaren 5a, asteazkena. Orr 13.
- ❖ AGRAMONT, Francisco. "El cambio climático hará desaparecer deltas y playas en la Península Ibérica". Deia. 2005eko uztailaren 24a, igandea. Pág 63.
- ❖ ALCALDE, Iñaki y JIMÉNEZ, Edorta. "Islas e islotes. Pequeñas lágrimas de costa".
  Euskal Herria nº 17. Agosto septiembre 2005. Pág 71-79.
- ❖ ALDAZ, Arantxa. "Empieza a funcionar la planta de Loiola, que depurará las aguas de 360.000 habitantes". *El Diario Vasco*. Jueves, 7 de julio de 2005. Pág 2 y 3.
- ❖ ALDAZ, Arantxa. "Que el agua te acompañe ". El Diario Vasco. Jueves, 7 de julio de 2005. Pág 4.
- ❖ ALONSO, Olcilla. "Lur maitea desoie la presencia de metales pesados y otras subtancias tóxicas en la marisma de La Arena". *Deia*. 2005eko abenduaren 16a, ostirala. Orr 15.
- ❖ ANSO, Martín. "La txalupa ballenera Butus, avanzadilla de la nave nao San Juan navega ya en Pasaia". *Gara*. 2005eko ekainak 22, azteazkena. 48 orrialdea.
- ❖ ARGOITIA, Ainara. "Arraste arrantza mugatu dute, hondoa babesteko". *Berria*. 2005eko otsailaren 15a. Orri 27.
- ❖ ARTOLA, Amalur. "Ozeanoaren hainbat arlo aztergai Aranzadin". *Gara*. 2005. urria 23, igandea. Orr 2 eta 3.
- ❖ ATXUTEGI, Aitziber. "El Mediterráneo se agota". Deia. Domingo, 30 de octubre de 2005. Pág 22 y 23.
- ❖ BERRIA. "Garaipen tristea balearen arrantzaren aurkarientzat". *Berria*. 2005eko ekainaren 25a. Orr 27.
- ❖ BUTRON, A. y JALON, A. "La costa vasca presenta sus playas limpias y preparadas para recibir a toda la gente". *Gara*. 2005eko ekainak 24a, ostirala. Orr 2 eta 3.
- **❖ CAMPION, Ruth.** "Salvadores de ballenas". *El Diario Vasco*. Viernes, 3 de junio de 2005. Pág última.
- CAMPION, Ruth. "A 200 euros el kilo". El Diario Vasco. Sábado, 25 de junio de 2005.
  Pág última.
- ❖ CARRAMIÑANA, Mikel. "Pasaiko kaiak berpizteko asmoa". Berria. 2005eko azaroaren 13a. Orr 12.

- ❖ CIFUENTES, Miguel. "Mutriku lidera la apuesta vasca por la acuicultura, incipiente y con futuro en Euskadi". *Deia*. 2005eko apirilaren 7a, osteguna. Orr 2 eta 3.
- ❖ CIFUENTES, Miguel. "Entre los mayores consumidores de pescado a nivel mundial".
  Deia. 2005eko apirilaren 7a, osteguna. Orr 3.
- ❖ CONSUMER EROSKI. "La UE endurece las multas contra los buques que contaminen el mar". www.consumer.es. 28 de octubre de 2005. Pág 1.
- ❖ ECHALUCE, Alberto "Seguimiento contínuo". El Diario Vasco. Domingo, 18 de septiembre de 2005. Pág 39.
- ❖ ECHALUCE, Alberto. "A partir de ahora, en la anchoa se va a hacer más caso a los científicos". *El Diario Vasco*. Domingo, 18 de septiembre de 2005. Pág 33.
- ❖ ECHALUCE, Alberto. "La campaña del bonito, la mejor de los últimos años pero pésima en precios". *El Diario Vasco*. Lunes 31 de octubre de 2005. Pág 25.
- **❖ EGUES, Beñat.** "Txirla, lokatzetako saria". *Berria*. Larunbata, 2005eko urriaren 8a. Orr 5.
- ❖ EL DIARIO VASCO. "El primer centro acuícola de Euskadi". El Diario Vasco. Jueves 7 de abril de 2005. Pág 3.
- ❖ EL DIARIO VASCO. "Mejorar la calidad de vida". El Diario Vasco. Viernes 3 de junio de 2005. Pág 7.
- ❖ EL DIARIO VASCO. "El PP exige al Gobierno Vasco que actue con urgencia en la regeneración de La Herrera". *El Diario Vasco*. Sábado, 4 de junio de 2005. Pág 3.
- ❖ EL DIARIO VASCO. "La juez imputa como responsable civil a la armadora del Prestige". El Diario Vasco. Miércoles, 6 de julio de 2005. Pág 3.
- ❖ EL DIARIO VASCO. "El informe anual de costas de Greenpeace critica la "fiebre" de puertos deportivos en Euskadi". *El Diario Vasco*. Miércoles 6 de julio de 2005. Pág 4.
- ❖ EL DIARIO VASCO. "El paseo Nuevo, Mompás o La Herrera, ubicaciones propuestas para la dársena deportiva de San Sebastián". El Diario Vasco. Domingo 24 de julio de 2005. Pág 3.
- ❖ EL DIARIO VASCO. "Científicos japoneses aseguran haber fotografiado a un calamar gigante". *El Diario Vasco*. Jueves, 29 de septiembre 2005. Pág 9.
- ❖ EL DIARIO VASCO. "Un delfín varado en la playa de Ondarreta". *El Diario Vasco*. Jueves, 29 de diciembre de 2005. Pág 14.
- ❖ ELGUEA, Belén. "El Plan Vasco del litoral recomienda la recuperación de seis playas degradadas". *El Diario Vasco*. Viernes, 9 de diciembre de 2005. Pág 4.

- ❖ ETXEBESTE, Urko. "Jaizkibelgo labarrak urkituko ez lituzkeen idea, aztergai". Oarsoaldeko hitza. Astelehena, 2005eko azaroaren 23ª. Orrialde 7.
- ❖ F.M. "Se nota que la arena está más limpia". *El Diario Vasco*. Martes, 7 de junio de 2005. Pág 2 y 3.
- FERNANDEZ, Rodrigo. "Dos hipótesis rusas sobre una catástrofe ecológica". El País. Domingo 9 de octubre de 2005. Pág 9.
- ❖ GALARTZA, Xabier. "Buscadores de oro marino". *El Diario Vasco*. Martes 4 de octubre de 2005. Pág 18.
- ❖ GARA. "Denuncian grande daños ecológicos en la marisma de Txipio". *Gara*. 2005 ekainak astelehena 6. Orr 6.
- ❖ GARA. "Salvan en una playa australiana a un centenar de ballenas". *Gara*. 2005 ekaina 3, ostirala. Orr 12.
- ❖ I. S. "Tres playas suspenden en calidad". *Deia*. 2005eko ekainaren 12a, igandea. Orr 3.
- ❖ IRAOLA, Arantxa. "Hondartzak, garbi-garbi". Berria. Asteartea, 2005eko ekainaren 7a.
- ❖ J. M. "Cetáceos juguetones". El Diario Vasco. Domingo 5 de junio de 2005. Pág 11.
- ❖ JIMÉNEZ BARCA, Antonio. "Desaladoras, las fábricas de agua". El País. Domingo, 31 de julio de 2005. Pág 10.
- ❖ LINDGREEN, Joachim. "Hasta 17 playas desaparecerían en Euskadi por el cambio climático". El Diario Vasco. Martes 5 de julio del 2005. Pág 5.
- ❖ LLUIS, Montserrat. "Diario de una dorada". El Diario Vasco. Sábado 2 de abril de 2005. Pág 5.
- ❖ LLUIS, Montserrat. "Los ejemplares de criadero son mejores que los salvajes". El Diario Vasco. Sábado 2 de abril de 2005. Pág 5.
- LLUIS, Montserrat. "Un vivero de ideas". El Diario Vasco. Sábado 2 de abril de 2005.
  Pág 4 y 5.
- ❖ MARDONES, Inmaculada G. "A desalar tocan". El País, suplemento Negocios. Domingo, 4 de diciembre de 2005. Pág 7.
- ❖ MÉNDEZ, Julián. "En busca de la última ballena vasca". El Diario Vasco. Domingo 5 de junio de 2005. Pág 10 y 11.
- ❖ MÉNDEZ, Rafael. "El caballero cantábrico de anchoa se colapsa por decadas de sobrepesca". El País. Lunes, 6 de junio de 2005. Pág 31.
- ❖ MENDEZ, Rafael. "No se ha completado la ley de costas". El País. Lunes, 14 de noviembre de 2005. Pág 36.

- ❖ MIGUEIZ, Helena y MIRA, Esther. "Espedición oceana en defensa del mar". *Integral nº 307*. Julio 2005. Pág 36 41.
- MITXELENA, Olatz. "Meteorología". Oarsoaldeko hitza. Asteartea, 2005eko apirilaren 5a. Orr 6.
- ❖ MITXELENA, Olatz. "Butus, Albaolako kide berria". *Oarsoaldeko Hitza*. Asteazkena, 2005eko ekainaren 22a. 6 orr.
- ❖ MORQUECHO, Félix. "Sesenta operarios se dedicarán a limpiar cada día las playas guipuzcoanas durante el verano". *El Diario Vasco*. Martes, 7 de junio de 2005. Pág 1-3.
- ❖ MUNGIA, Aingeru. "Una pasarela hasta Mompás". El Diario Vasco. Martes, 24 de mayo de 2005. Pág 18.
- ❖ OLAIZOLA, B. "Los petroleros que navegen por el Cantábrico estarán localizados con dos días de antelación". *El Diario Vasco*. Miércoles, 6 de julio de 2005. Pág 2 y 3.
- ❖ OLAIZOLA, Borja. "El besugo va a ser la especie reina de la acuicultura en la costa Cantábrica". *El Diario Vasco*. Jueves 7 de abril de 2005. Pág 2 y 3.
- ❖ ORTIZ, Illar. "El plan de dragado de Muskiz sigue pese a la oferta de los excavadores". *Gara*. 2005 ekainak 8, asteazkena. Orr 2 eta 3.
- ❖ ORTIZ, Illart. "Media docena de playas del litoral vasco no son aptas para baño según la U.E.". *Gara*. Viernes, 27 de mayo de 2005. Pág 5.
- ❖ PASAIAN. "Jaizkibel: hezeguneak biodibertzitatearen jabeak". Pasaian. 2005 abendua. Orr 13.
- ❖ PASAIAN. "Monte Ulía: inmejorable balcón al Cantábrico" Pasaian. 2005 abendua. Orr 13.
- ❖ PUERTA, Iñigo. "Campaña esperanzadora". El Diario Vasco. Domingo 4 de septiembre de 2005. Pág 40 y 41
- PUERTA, Iñigo. "El viaje del bonito". El Diario Vasco. Domingo, 17 de julio de 2005.
  Pág 4 y 5.
- PUERTA, Iñigo. "Hierba Marina". El Diario Vasco. Domingo 6 de Noviembre de 2005.
  Pág 22.
- ❖ PUERTA, Iñigo. "Todos quieren dejar la mar". El Diario Vasco. Domingo 17 de Julio de 2005. Pág 6.
- ❖ PUERTA, Iñigo. "Un barco con tripulación internacional". El Diario Vasco. Domingo 17 de julio de 2005. Pág 6.
- RIZZI, Andrea. "Al rescate del mar de Aral". El País. Domingo 9 de octubre de 2005.
  Pág 8 y 9.

- ❖ SAGASTI, Amaia. "Kalitate ikurrak". *Berria*. Ostirala, 2005eko ekainaren 10a. Orria azkena
- ❖ SALBIDE, Iasone. "La temporada de playas arranca en Guipuzcoa sin grandes novedades". *Deia*. 2005eko ekainaren 12a, Igandea. Pág 2 y 3.
- ❖ SEGURA, Fernando. "El puerto exterior de Pasajes recibe el apoyo unánime de las instituciones". *El Diario Vasco*. Sábado, 28 de enero de 2006. Pág 9.
- ❖ SEGURA, Fernando. "Más suciedad en el Deba y tramos de Oria". *El Diario Vasco*. Martes 24 de mayo de 2005. Pág 4.
- ❖ SEGURA, Fernando. "Las depuradoras de Getaria y Mutriku cierran el saneamiento de la costa, excepto Donosti". *El Diario Vasco*. Martes, 24 de mayo de 2005. Pág 4 y 5.
- ❖ SEGURA, Fernando. "Ensallos con olas en la maqueta del puerto exterior avanzan que es viable". *El Diario Vasco*. Sábado 4 de junio de 2005. Pág 2 y 3.
- ❖ SEGURA, Fernando. "El segundo puerto deportivo de Hondarribia y los nuevos de Mutriko y Orio ofrecían mil amarres". *El Diario Vasco*. Domingo 24 de junio de 2005. Pág 2 y 3.
- ❖ SEGURA, Fernando. "Jaizkibia el motor para el regenero la Bahia de Pasaia". *El Diario Vasco*. Jueves, 15 de diciembre de 2005. Pág 2 y 3.
- SORO, Mikel. "La envidia de Acab". El Diario Vasco. Miércoles, 22 de junio de 2005.
  Última pág.
- ❖ SORO, Mikel. "De la bandera roja a la azul". *El Diario Vasco*. Domingo, 3 de julio de 2005. Pág 2 y 3.
- ❖ SORO, Mikel. "Detección inmediata de problemas sanitarios". *El Diario Vasco*. Domingo, 3 de julio de 2005. Pág 3.
- ❖ SORO, Miguel. "La acuicultura no es la solución definitiva". *El Diario Vasco*. Lunes 11 de julio de 2005. Pág 4 y 5.
- ❖ SUAREZ, Luis. "Agonía: el futuro de la CBI en la cuerda floja". *Panda nº 90*. Verano 2005. Pág 32.
- ❖ TABERNA, David. "La reconstrucción de una chalupa ballenera de 1565 enriqueze el patrimonio marítimo vasco". El Diario Vasco. Jueves 28 de abril de 2005. Pág 73.
- ❖ URDANGARIN, Ane. "Pasaia, dos siglos de unión". El Diario Vasco. Viernes 3 de junio de 2005. Pág 6 y 7.
- ❖ www.consumer.es. "Mareas Rojas". *Eroski*. 11 de septiembre de 2005. Pág 1 y 2.
- ❖ www.greenpeace.com. "Destrucción a toda costa". Integral nº 308. Agosto 2005. Pág 12.

- **❖ ZABALIK.** "Zetazeoak. Gure kostaldeko jauzilari ederrak". *Zabalik 297 zenbk.* 2005eko urriaren 20a. Orr 34 -35.
- **❖ ZABALIK.** "Itsasoko belarrik garrantzitsuena". *Zabalik. 289 zebk.* 2005 azaroaren 3a. Orr 34-35.
- ❖ ZAZPIKA. "Ar ala eme". Zazpika 338 zk. 2005eko uztailak 17a. Orr 55.
- **❖ ZUBELDIA, Unai.** "XXI.mendean, balea bila". *Berria*. Osteguna, 2005eko apirilaren 28a. Azken orria.